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易方达故意给券商开高价？
“易方达基金管理公司故意给证券公司

的佣金开高价。”一位证券行业从业人员近日
向记者爆料说。

这 位 业 内 人 士 给 记 者 算 了 一 笔 账 ：
WIND 资讯提供的数据显示，易方达基金管
理公司 2012 年上半年股票交易总金额约为
724.53亿元，总佣金约为6196万元，算得股票
交易佣金率约为0.00086。

但是，今年以来市场上股票交易佣金率
最低达到0.0003左右，如果易方达诚实理财，
就应该去和券商争取这个最低佣金标准，那
么易方达上半年总佣金就可以降至 2173 万
元左右。

“遗憾的是易方达基金故意采取‘买入价
就高不就低’的做法，使得上半年多付给证券
公司的股票交易佣金达 4000 多万元。”这位
业内人士说。

为了求证这一怪现象，记者走访了多家
证券公司营业部，国泰君安、申银万国、广州
证券等营业部工作人员均表示，零散客户的
最低股票交易佣金率确实低于基金公司股票
交易佣金率，出现了股票交易佣金“团购价”
高于“零售价”的怪现象。

申银万国证券等多家营业部工作人员告
诉记者，如果股民资产在 100万元以上，股票
交易佣金率最低可开到万分之五；200万元以
上可以申请到万分之三的佣金率。

易方达这一做法并非个案，WIND 资讯
提供的数据显示，今年上半年，全国基金公司
的股票交易总金额约2.4万亿元，同期股票交

易佣金率为0.00084，总佣金额约为20亿元。
据分析，如果基金公司都能向券商争取

到市场最低交易佣金率 0.0003，那么总佣金
额可以降至约7.2亿元，半年就可以节省佣金
将近13亿元。

中国人民大学商法研究所所长刘俊海教
授说，按照通常“量大价格从优”的商业习惯，
基金公司的股票交易量越大，成本就越容易
摊薄，总体交易佣金率应该低于股民股票交
易佣金率才对，股票交易佣金“团购价”高于

“零售价”的现象极不正常。

“慷慨解囊”涉嫌利益输送
最新公布的基金三季报显示，1175 只基

金（包含 QDII）三季度整体亏损 749 亿多元。
在这种情况下，基金公司为何还给券商开高
价佣金？

“基金管理公司的这一做法是‘崽卖爷田
不心疼’，用于支付佣金的财产是基金份额持
有人的基金财产而不是基金管理公司的财
产。”刘俊海说。

他说，交易佣金根据法律规定在基金财
产中明确列支，但由于基民的基金财产和基金
管理公司的财产相互独立，基金管理公司根本

没有动力和压力去降低交易佣金的比例。
基金公司“慷慨解囊”的另一个原因可能

涉嫌利益输送。广州一位资深证券分析师告
诉记者，“买入价就高不就低”，基金管理公司
涉嫌与证券公司进行利益输送。

“基金公司的销售渠道有限，熊市中发行
新基金非常不易。”这位分析师说，基金公司
依赖券商的营业网点等销售新基金，为此也
乐得把高价佣金这份“厚礼”送给券商，以换
取券商对基金公司发行新基金的支持。更有
甚者，一些大券商又是一些基金公司的大股
东，拿基民财产给自己的股东“送礼”，何乐而
不为？

易方达基金公司网站资料显示，广发证
券股份有限公司名列易方达基金管理公司第
一大股东，占股 25%。易方达多只基金今年
上半年的信息披露公告显示，给予广发证券
的股票交易佣金率多在万分之八以上。

券商往往通过第三方给予基金管理公司
各种“好处”。广州一位行业信息数据库推销
员披露，“某基金公司买我们的数据库，并不
会自己掏钱，而是把购买需求告知某券商，券
商就会主动为基金公司掏钱，以期建立‘友好
关系’，争取今后拿到更多股票交易佣金。”

业内人士透露，一些基金公司购买电脑
等办公用品、装修办公场所等均如此操作，这
种券商主动为基金公司买单的现象，早已成
为业内潜规则。

基金研究专家指出，在这些荒唐的交易
中，基金公司和券商都是获益者，而受损害的
是广大基民。

相关信息何时公开披露？
“高佣金率”是如何“出炉”的？其决策依

据是什么？
面对媒体采访，易方达基金公司拒绝就

这些问题作出回应。广发基金则表示，公司
研究部和投资部等对证券公司的服务质量和
研究实力进行评分，依据评分高低来决定给
予券商的交易量及其佣金。

“基金公司从不披露评分规则及其依据，
也不说明给予高佣金的理由。公司高管大笔
一挥，佣金就敲定了！”上海一位基金研究专
家说。

这位专家分析认为，基金公司“雁过拔
毛”，而基民往往还蒙在鼓里。这位基金研究
专家说：“股票交易佣金高出万分之几，这在
投资者持有的每个基金份额中引起的净值变
化微乎其微，个人投资者很难感觉到这一变
化。”

广州一家证券公司分析师李胜建议，监
管部门应该要求基金公司加强信息披露，如
将其确定佣金的标准及理由在年报和半年报
中公开披露，严查基金公司和券商之间涉嫌
利益输送的问题，切实保护基金投资者合法
权益。

在今年上半年，国内信用卡发卡量已
突破3亿张。刷卡消费在改变人们消费习
惯的同时，却因信息告知不充分、收费及
罚息不合理等问题不断考验、困扰着持卡
人。个中缘由，值得反思。

近年来，各大银行纷纷在信用卡发
行上“跑马圈地”。在银行营业厅，一见
到一次存、取、汇款数万元的客户，工作
人员就主动推介信用卡。一些人还打着
银行旗号到处设摊，甚至以赠送平底锅
或拉杆购物车等物品为“诱饵”，向人们
推介信用卡。然而，与办理信用卡的热
情、周到相比，人们要挂失或取消信用卡
则繁琐得多。

银行具有企业性质，发行信用卡绝不
是图个“赔本赚吆喝”。与银行打交道，持
卡人一定要谨记“魔鬼藏在细节中”。办
卡时，人们只要一签下自己的名字，就会
变成“持卡人”，却没人告诉你有的信用卡
无需激活就默认使用，没人告诉你滞纳
金、利息、取现手续费的计算方式。一旦
出现纠纷，对银行最有利、对客户最不利
的条款便要发挥“魔力”，置持卡人于“被
动挨打”的地步。

持卡人在享受信用卡透支带来的便
利时，必须考虑自己的债务承担能力。
刷卡消费之后，如果你每月向银行交付
的是最低还款额，尽管信用记录不受影

响，但是未还清部分的贷款利率要比正
常利率高得多；如果到期没还全款，即
使差一元也要按全额计息；如果外币账
户和人民币账户都有透支，若不提前说
明，银行默认先存入人民币账户……持
卡人只要稍一疏忽，“天价罚单”就随之
而来。

银行并不是公共事业单位，却享受了
按月收取部分持卡人“滞纳金”的权力。
目前，“滞纳金”收取标准规定了“5%”下
限。这一标准，暗含着“利滚利”，也意味
着远远高于贷款利率。“滞纳金”收取标准
和每月收取的形式，银行只是单方面规定

在合同中，定价的合理性从未与消费者进
行过协商，也未向消费者出具第三方作出
的评估。像这样的“霸王条款”，容不得半
点商量。如果你选择做持卡人，只能用耐
心和毅力接受考验。

古人道：君子爱财，取之有道。然而当
前金融界的一些规则，越来越让人看不
懂。信用卡对于刺激消费、活跃经济大有
裨益，然而持卡人为什么不得不像防“小
人”一样防着银行乱收费、乱罚息呢？银行
如果透支了信任
或滥用了信任，受
损面岂不更大？

股权低价转让
亲属如何计税？

——税务总局解答纳税咨询热点
新华社记者 何雨欣 侯雪静

股权低价转让亲属如何计税？多缴税款是
否可加算银行利息？代理企业佣金支出能否税
前扣除？29日，国家税务总局纳税服务司针对
近期纳税咨询热点进行了统一解答。

股权低价转让亲属如何计税？
有纳税咨询提出，某人将持有的 A 公司股

权低价转让给其弟弟，是否需要税务机关核定
计税依据？

纳税服务司介绍，根据相关规定，自然人转
让所投资企业股权（份）取得所得，按照公平交
易价格计算并确定计税依据。计税依据明显偏
低且无正当理由的，主管税务机关可采用相关
方法核定。其中正当理由是指以下情形：

——所投资企业连续3年以上（含3年）亏损。
——因国家政策调整的原因而低价转让

股权。
——将股权转让给配偶、父母、子女、祖父

母、外祖父母、孙子女、外孙子女、兄弟姐妹以及
对转让人承担直接抚养或者赡养义务的抚养人
或者赡养人。

——经主管税务机关认定的其他合理情形。
因此，上述个人将股权转让给其弟弟属于有

正当理由的情形，不需要税务机关核定计税依据。
多缴税款是否可加算银行利息？
有纳税咨询提出，公司企业所得税汇算清

缴时形成多缴，在申请退税时可否要求加算银
行利息？

纳税服务司介绍，纳税人超过应纳税额缴
纳的税款，税务机关发现后应当立即退还；纳税
人自结算缴纳税款之日起 3 年内发现的，可以
向税务机关要求退还多缴的税款并加算银行同
期存款利息，税务机关及时查实后当即退还；涉
及从国库中退库的，依照法律、行政法规有关国
库管理的规定退还。

纳税服务司还介绍，根据相关规定，加算银
行同期存款利息的多缴税款退税，不包括依法
预缴税款形成的结算退税、出口退税和各种减
免退税。因此，企业汇算清缴形成的多缴，属于
依法预缴税款形成的退税，不符合加算利息的
规定，不得要求加算银行利息。

代理企业佣金支出能否税前扣除？
有纳税咨询提出，从事代理服务的企业其作为

营业成本的佣金、手续费支出，能否在税前扣除？
纳税服务司介绍，根据相关规定，从事代理

服务、主营业务收入为手续费、佣金的企业（如
证券、期货、保险代理等企业），其为取得该类收
入而实际发生的营业成本（包括手续费及佣金
支出），准予在企业所得税前据实扣除。

中原经济区城市
旅游联盟年会举行
轮值主席城市移师晋城

本报讯（记者 成燕 实习生 李冉冉）本月29
日—30日，2012中原经济区城市旅游联盟年会
暨高峰论坛在开封举行。大会推选山西晋城
市为 2013 年中原经济区城市旅游联盟轮值主
席城市，开封市、渭南市为轮值副主席城市，决
定联盟秘书处常设郑州。同时，大会还批准安
徽阜阳市和山西运城市旅游部门加入申请，至
此，加入该联盟的城市从29个增至31个。

作为我国中部地区的区域性旅游组织，该
联盟于去年 10 月 19 日在郑宣告成立，郑州成
功当选首任轮值主席城市。一年来，该联盟秘
书处先后编印了《中原经济区城市旅游联盟特
辑》，设计制作了联盟LOGO和会旗，开通了中
原经济区旅游QQ群，加强了各会员城市之间
的联系。今年“5.19”中国旅游日，该联盟秘书
处还在郑举办了首届中原经济区旅游展销会，
150 余家旅游企业参加旅游展销会，推动了中
原经济区城市间的旅游交流合作。

省旅游局局长范修芳表示，中原经济区城
市旅游联盟涉及 8省 31个城市，这些城市历史
文化厚重、山川秀美壮丽，旅游资源具有互补
性和差异性，为中原经济区旅游发展提供了得
天独厚的条件。随着中原经济区建设上升为
国家战略，为该旅游联盟城市的深入合作提供
了难得发展机遇。今后，各地应结合实际，针
对不同市场特点和产品特色，特别是在相邻城
市间拓展无障碍旅游，为游客提供更加人性化
的服务措施和优惠政策。

当当网入驻天猫
电商圈再掀融合风潮

新华社杭州10月30日电（记者 张遥）当当
网30日在天猫开启两家旗舰店，80万种图书和
30 多万种日用百货商品将陆续入驻天猫网
购。当当网由此成为天猫实行开放 B2C 战略
以来最大的商户。

据了解，入驻天猫的当当网旗舰店商品价
格将与当当网售价保持同步。消费者在这些旗
舰店购物，可使用当当网的物流及部分城市货
到付款的配套服务。

据天猫大客户部相关负责人介绍，双方历
经半年多磨合，9 月开始进入系统对接。双方
称，当当网进驻天猫，可以在提升交易额的同时
降低营销成本；对于天猫而言，可以利用流量做
大增量，提高平台能力。

业内人士认为，开放融合已经成为电商圈
的一个趋势。据了解，天猫实施开放战略一年
多以来，共有87家独立B2C网站入驻。2012年
当当网确立“走出去，请进来”战略，与多家电商
平台、品牌商建立了不同方式的合作。

新华社旧金山10月29日电（记者 李宓）
美国微软公司 29 日正式发布其新一代手机
操作系统，试图在竞争激烈的智能手机市场
上占据一席之地。

在当天于旧金山举行的发布会上，微软
高管重点介绍了“Windows Phone 8”（WP8）
操作系统在用户体验方面的独特之处，其中
最核心的是开始屏幕上的“动态磁贴”。这些
方块形“磁贴”可显示用户所关注内容的实时
信息。用户可将联系人、喜爱的应用程序等
固定到开始屏幕上，并在三种不同尺寸和 20

种颜色中选择对特定“磁贴”进行设计，从而
使手机界面更个性化。

微软负责手机项目管理的副总裁贝尔菲
奥雷介绍说，WP8所提供的新功能充分考虑
到不同人群的需求。比如一项名为“儿童角”
的功能，能让孩子只在手机屏幕特定区域接
触由父母挑选的应用和游戏等内容。

据悉，搭载WP8的手机将于本周末率先
在欧洲上市。从 11月开始，韦里孙无线等美
国主要无线运营商将陆续发售由诺基亚、
HTC 和三星公司生产的多款 WP8 手机。这

些手机在处理器、相机等性能方面与目前市
场上的其他主流智能手机不相上下，微软首
席执行官鲍尔默当天在发布会上称，它们属
于“杀手级”硬件产品。

WP8 代表着微软智能手机发展策略上
的调整。它与微软近日发售的“视窗 8”电脑
操作系统共享技术内核、拥有相似用户界面，
给开发者为搭载微软操作系统的电脑和手机
同时开发应用程序带来便利，也使用户在多
个装置间转换更为流畅和自然。微软实际上
借此打造出了一套整合软硬件的完备生态系

统，不同装置彼此协同工作，目的是为用户提
供微软的其他各种服务。

尽管如此，微软要想有效提升在智能手
机市场上的份额依然任重道远。市场研究公
司 IDC的统计显示，微软今年第二季度在全
球智能手机操作系统市场上所占份额仅有
3.5%，与谷歌安卓系统的68.1%和苹果 iOS的
16.9%尚有不小差距。

一些分析人士指出，能否赢得消费者认
同对WP8成功至关重要，这在谷歌和苹果产
品已得到广泛应用的情况下可能并非易事。
Ovum市场研究公司专家狄龙日前在一份报
告中指出，WP8 是优秀的操作系统，但要解
决的主要困难是如何让消费者接受它在用户
界面方面与其他手机的显著不同。这位专家
认为，对WP8来说，挑战将与优势并存。

“团购价”高于“零售价”

揭秘基金公司的佣金“黑洞”
新华社记者 欧甸丘

作为专业理财机构，基金管理公司本该体现其优质高效的服务，然而事实并非
如此，仅基金管理公司向证券公司支付股票交易佣金一项，就远远高于个体股民支
付的股票交易佣金。

这种“团购价”高于“零售价”的咄咄怪事，即使在基金业整体亏损的当今，还在
继续上演。仅今年上半年，这一不透明的佣金“黑洞”就席卷了广大基民10多亿元
的资金。

信用卡
请别再“考验”消费者
新华社记者 吴 雨 黄 冠

微软发布新一代手机操作系统

10月30日，由上海外高桥
造船有限公司为台湾裕民航运
股份有限公司开发、设计和建造
的世界新一代20.6万载重吨纽
卡斯尔型散货船，在上海命名交
付，新船名为“裕日”。

图为当日参观者在拍摄“裕
日”号万吨货轮。

新华社发

黑龙江麦后
复种饲料油菜
一年“一熟”变“两熟”

新华社哈尔滨10月29日电（记者 管建涛）
10月下旬，黑龙江省1000亩春小麦后复种油菜
获得丰收，这标志着我国纬度最高的省份种植
制度可以由一年一熟变为一年两熟。

黑龙江省小麦产区种植结构单一，麦茬休
闲期光、热浪费严重，农民经济收入相对较低。
为解决上述问题，黑龙江省引种饲料油菜，组装
和集成适合麦豆主产区示范和推广的新技术。
今年在哈尔滨、克山、北安等地进行示范推广，
示范面积累计达到1000亩。

来自农业部农业技术推广中心、华中农业
大学、黑龙江省农科院等科研机构的院士及相
关专家认为，春小麦复种饲料油菜，使种植制度
由一年一熟变为一年两熟，有效提高了土壤收
获指数。

变脸变脸 新华社发

上周我省菜价走低
粮油价格保持稳定

本报讯（记者成燕张丽霞）据省商务厅监测，
上周我省生活必需品市场运行平稳，其中粮油价
格保持稳定，肉蛋菜价格走低。被重点监测的60
种商品中，32种价格下降占53.3%，8种价格持平
占13.4%，20种价格上涨占33.3%。分大类看，粮
食、桶装食用油价格保持稳定，禽类、水产品价格
小幅走高，猪肉、鸡蛋、蔬菜价格小幅走低。

粮食零售价保持稳定。上周我省粮食零售
价与前一周持平。其中小包装大米、小包装面
粉均与前一周持平。目前我省粮食市场供应充
足，粮食消费进入传统旺季，预计后期我省粮价
仍将呈现稳中略涨的态势。

桶装食用油零售价保持稳定。上周我省桶
装食用油零售价与前一周持平。食用油消费已
进入旺季，预计后期我省食用油价格将在现有
价格水平上缓慢震荡上行。

猪肉零售价小幅走低。上周我省猪肉零售
价较前一周下降 0.46%。目前我省猪肉市场供
应充足，天气转凉猪肉消费渐旺，预计后期我省
猪肉价格将有震荡反弹的可能。

禽蛋零售价涨跌各异。上周我省白条鸡零
售价较前一周上涨 1.04%；鸡蛋零售价较前一
周下降 1.82%。预计后期我省白条鸡价格仍有
上行的压力。

蔬菜批发价小幅走低。上周我省蔬菜批发价
较前一周下降1.11%。近期我省天气状况较好，适
宜本地露天蔬菜的生长，加之外阜菜大量调入，蔬
菜市场品种齐全、供应充足。另据监测数据显示，
目前我省蔬菜平均批发价较去年同期下降
13.2%。预计后期我省蔬菜价格仍将弱势运行。

水产品批发价小幅走高。上周我省水产品
批发价较前一周上涨 0.95%。目前我省水产品
市场供应充足，预计后期我省水产品价格将继
续在弱势运行。


